

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

ALICANTE Viernes 13 de Febrero de 1914

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

EL PERIÓDICO PARA TODOS
En la capital 10 cts. semanales
ANNO IV — NUM. 898
DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIO.—Número suelto 5 céntimos
Atraído, 25 id.—Anuales y comunicados á precios convencionales
REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chaptal 5 (antes Teatro)
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

La verdad se abre paso

Hemos demostrado siempre, en todos aquellos asuntos que requieren la mayor tranquilidad de espíritu, que no hemos sido precipitados en los juicios, atemperando los dictados de la lógica, á cuanto forma parte de la razón fundamental de nuestros actos y campañas.

La opinión sana, la honradamente caballerosa, la productora, la humilde, se ha mostrado siempre afectada á nuestra conducta, aplaudiendo nuestras iniciativas y estimulándonos á proseguir los derroteros que en bien general del pueblo nos hemos trazado.

Así no es de extrañar, que, siendo honrados en nuestro proceder, teniendo nuestra publicación, no como reducto de pasiones y odios que solo pueden vivir en espíritus mezquinos, en corazonesecos y cerebros enfermizos, sino como la tribuna desde donde al pueblo hablamos con el lenguaje de la verdad, indicándole los males que sufre, las llagas que le roen, los pólipos que le destruyen insensiblemente, hasta el extremo de que nosotros, velando por la integridad y la honradez (entiéndase bien: «la Honradez») de nuestra publicación, hayamos arrojado de nuestro lado á los «chantagistas y desvergonzados que, á título de periodistas, deshonran la misión sagrada que corresponde á quienes deben ser modelo de probidad, seriedad y cultura.

Tome nota de ello, «Alicante Obrero»! Así entendemos que se acabarían no ya los vociferadores en la Prensa; no solo los que exteriorizan un espíritu menguado y hoy se ponen de nuestro lado y mañana se colocan del lado de quienes defienden el capital (seguramente porque venden por trece monedas su alma) perturbando y distrayendo la atención del pueblo en juegos de palabras fuertes, y acumulando contra nosotros una serie de infamias que están muy lejos de llegar á salpicar nuestra honorabilidad, porque la baba asquerosa nunca pudo llegar al alto sitio de moralidad, en donde conviven nuestros puros amores por el Pueblo y la lealtad de nuestra conducta.

Nuestra campaña sobre las subsistencias es una empresa de patriotismo, social. Es de patriotismo, porque con el

triunfo de ella, se eliminó á gran parte de vividores que medran á costa del pueblo; es de patriotismo porque á consecuencia de su resolución, verá surgir la hediondez de ciertos desaprensivos «redentores.»

Al solo anuncio de que las fuerzas vivas de la ciudad alicantina formaban parte de la comisión que ha de solucionar el problema de las subsistencias, en la cual, obreros, comerciantes etc. conjuntamente habían de aunar sus buenos propósitos para buscar la solución deseada, habéis oído levantarse la voz de un individuo que en muchas ocasiones os habla de progreso, fraternidad y justicia, pero que en esta ocasión mas ha podido la influencia del estómago que sus ideales circunstanciales y que ha imperado con mas fuerza la salsada que le tienen asignada los acaparadores.

Es pues, patriótica nuestra campaña porque á su influjo han salido á la superficie los «sapos» que si quiera sea por vivir, igual se sumergen entre el cieno inmenso de una charca, que nadan entre las lágrimas del pueblo, el sudor del pueblo y la sangre del pueblo.

Por eso es nuestra campaña patriótica y por eso lo es social, porque deslinda los campos de: un lado, los buenos; del otro los falsos, los vividores.

Y es nuestra campaña empresa humana, porque resuelve en bien del pueblo; atajando esa serie de monstruosos abusos que hoy se realizan por los acaparadores y exportadores, se abarata la vida del pobre, se termina ese espectáculo lastimoso de que muchas dolorosas, santas mujeres del hogar humilde, tengan que regresar á sus domicilios con el dinero en la mano y las cestas vacías, por hallarse en la irritante alternativa de encontrarlo todo caro.

Comprendes pueblo lo que te decimos.

Los hombres que te dicen que te aman, los que te ofrecen un farrago de palabras, pretendiendo alucinarte, diciéndote que te defienden, pretenden vencer á los sanos de corazón, embaucando al pueblo soberano.

Ese viento pestilencial con que Victor Hugo califica al odio, ha estallado en ese papel que torpemente y quizá por

tolerancia misericordiosa de los obreros se consiente que se llame «Alicante Obrero.»

No necesitamos hoy justificarnos de la serie de atrocidades que en su número de ayer dedica á nuestra publicación. Nos basta con que las personas honradas juzguen nuestra serena información de ayer, como los tribunales de justicia sabrán fallar la responsabilidad que compete aplicar á quien traicioneramente y confiado en la fuerza de los acompañantes que le custodiaban, arremetió cuchillo en mano contra el hermano de nuestro director.

En cuestión está, tan independiente de «personalidad periódica», que nosotros la dejamos en manos de la honradez popular y de la justicia.

Ellas y el tiempo lo dirán. Ahora bien, siendo ésta una cuestión ajena al Periódico PARA TODOS ¿por qué tanto interés en pretender unirse á la vida de ésta publicación?

La razón es sencilla y por serlo tanto, vamos á decirlo en breves palabras: «Alicante Obrero», que en un principio estaba de acuerdo con la campaña iniciada por nosotros sobre las subsistencias, y que con nosotros vino á las dos manifestaciones y con nosotros firmó las bases presentadas al Ayuntamiento, cambia de criterio al siguiente día, censurando nuestra conducta y pretendiendo con mayor mala fé que patriotismo restar popularidad y manchar con salpicaduras de cieno á nuestra publicación y á nuestra noble y altruista campaña.

Tan obcecado se halla ese «Alicante Obrero», que no ha comprendido que ir contra nuestra campaña es ir contra los intereses del menesteroso, del obrero, de la clase media, de todos los elementos, en fin, que forman esa unidad social que se llama pueblo productor.

Nada se opondrá á que lleguemos al final, pese á quien pese y caiga quien caiga.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA en enfermedades de infancia CONSULTA GENERAL.

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consultas: de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 á 2.—Canales, bajo derecha.

La Voz Primitiva
"BIOSCA"
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
En Alicante: Zaragoza, 5.
En Madrid: Puerta Atocha, 8.

Crónicas de la aldea

«Una hoja que cae, y nos revela la nada de las cosas de la vida».

(Campoamor)

¡Oñoño!... Ya las lejanas montañas, tiempo há bañadas por sol plateador, se tiñen de pálido color y sobre la aldea gris cae una lluvia punzante. El monstruo de la desolación ha cruzado caminos y pueblos, dejando entóces ellos la amargor con su huella y la tristura con su sarcástica mueca. A su paso, los perros han ladrado infernalmente; ha gemido en lo alto de las abruptas peñas el lobo; han tanido lúgubres las campanas del lugar y toda la escueta y lioosa campiña, á la amenaza del viento, se ha convulsionado triste y quejosa. El labriego ha chillado á la yunta, que ansara cansina al recibir sobre su piel la impiedad de la acritud del tiempo... Ya los sarmientos chisporrotean en la chimenea, y ruga el vendaval con la tenacidad que de vez en vez tiene la lluvia.

...Un viejo, encorvado, enjuto, de incultas y nevadas barbas, andrajoso de vestimenta, con paso dificultoso, avanza por las calles de la aldea. Va de puerta en puerta, quitándose en todas ellas el mugriento sombrero, balbuciendo palabras imploradoras de una piedad sublime. ¡Caridad! Las puertas no se abren francas, ni de las mudas casonas responden á la imploración, y el viejo mendigo clava sus hondas pupilas en el cielo brumoso, como si escrutara en él una no sé qué de ternura y merced infinitas. Y el anciano planillero se queda un instante quieto, estático, frente al arco no de las

casas silenciosas: tal vez los ojos de su alma adivinen, á través de los inexpugnables paredones, un moribundo bosquejado por la mortecina luz de unos cirios, ó una mezquina fogata prestando su escaso calor á campesinos indigentes. Por eso, su cuerpo, triste vagabundo del vivir, misérrimo errátil de las andanzas, emp ende sin qu:jas su camino, siempre mirando mundo adelante, con el fardellito vacío de yantar y pleno de torturas y desengaños.

...¡Las hojas caen! Triste su destino! También las hojas mendigando fragancia á las flores estuvieron en primavera. Hoy—Naturaleza también sabe ser cruel como Vida!—caen secas, amarillentas.

Y allá van á lo largo de las carreteras, rodando al soplo de Destino, hojas y mendigo, la apoteosis cruel de dos lozanas bellezas que fueron. Y, tal vez con el tiempo, ruede el cadáver del anciano por los yermos y solitarios parajes que hoy pisan sus sandalias, y una saludadora haga de su cráneo auxiliar de sus maleficios ó un nuevo Hamlet vaya á consultar á sus huecas órbitas sobre el más allá de la muerte; pero, seguramente, siempre las hojas secas sabrán posarse sobre el cuerpo muerto, como tributo humilde y bello... ¡La nada de las cosas de la vida!

NICOLÁS MORALES

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.
Consulta: de 11 á 2, todos los días.
San Fernando, 34, pra. dcha. Alicante

Se alquila

Gabinete y alcoba amueblado por 60 pta.—Santiago, 11 2.º izquierda.

La Galerna

Gijón.—A eso de las cuatro y media de la tarde se desencadenó una espantosa galerna, que barrió la ciudad.

En el puerto causó estragos este fenómeno, á varios de los buques fondeados se les rompieron las amarras, sufriendo algunos averías de gran consideración.

Arboles, chimeneas y tejas han sido arrancadas de cuajo por la galerna.

Resultaron heridos algunos transeuntes.

CALCIDIDA REUS

Extracción segura y rapidísima de:

CALLOS
OJOS DE GALLO
VERRUGAS Y DUREZAS
Precio 50 cts. caja

En las principales farmacias y droguerías: depositario, Centro Farmacéutico, Bailén 14.

Dato y Lerroux

Sevilla.—Han celebrado una larga conferencia en la Capitania General el revolucionario Alejandro Lerroux y el presidente del Consejo de Ministros conservador don Eduardo Dato.

Don Alejandro dijo que durante la conferencia solamente se había tratado de asuntos electorales.

En vista de que su automóvil ha sufrido desperfectos de alguna consideración, el revolucionario Lerroux ha suspendido su viaje á Córdoba, Jerez y Cadiz.

Partos

Josefa Grau Santacrau, profesora en partos. Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Aicante.

Se vende

Una cubierta de hierro para terraza, de 14 metros por cuatro y medio. Para informes dirigirse á Manuel Espuch, Calle del Parque, núm. 13.

Desde Pinoso

Han sido detenidos Dolores Monsó y Dolores Riquelme, por suponerseles cómplices de la muerte de un recién nacido que el pasado día 11 de Febrero dió á luz Do'ores Lledo, casada hace cuatro meses con un tal José.

El juzgado aclarará el hecho.

Dr. Candela Ardid

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LOS OJOS

Profesor de las Institutos Rubio y O'ltimico Nacional de Madrid.

Consulta: de 9 á 12 DOS pesetas.

Especial: de 2 á 4.—Lunes y Viernes.

de 4 á 5, GRATUITA.

Tratamiento especial de la

GRANULACION

Bailén, 14 dup.º, al lado de la Posada de la Unión.

En Marruecos

Limpieza y pavimentación

Tetuán.—Se están realizando trabajos para la pavimentación de las calles.

El servicio de limpieza ha sido aumentado con material nuevo y mayor número de hombres.

Paseos militares

Tetuán. Las tropas han realizado paseos militares, en distintas ocasiones.

Estado de un herido

Tetuán.—El teniente Martínez Campos, herido en los últimos combates continúa mejorando de sus heridas, sin que por eso haya desaparecido la gravedad.

SABAÑONES

Su curación pronta y radical aunque estén ulcerados con el

Topifresorpañón Reus

Popular y eficaz

TOP... REUS

No contiene químicos ni esencia.—Precio del frasco en su estuche 1'50 pta.

Depositario, centro farmacéutico.—Bailén 14.

Salón Moderno

El representante del Salón Moderno ha tenido la atención de remitirnos una colección de fototipias anunciadoras de la película «Ana Bolena» que se estrenará en este salón el día 19 del actual.

Por ellas hemos podido apreciar que se trata de una monumental banda cinematográfica, que llamará la atención la noche que se exhiba.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido el señor Aquilina, activo representante del citado salón cinematográfico.

Riña en un entierro

Madrid.—Al ponerse en marcha la comitiva de un entierro, que partió de una casa de la calle Argensola, surgió una cuestión entre varios de los acompañantes.

La discusión tomó malos derroteros, agrediendo á bastonada y puñetazos.

Los demás acompañantes lograron poner paz entre los contendientes, conduciendo á la Casa Socorr más cercana á los heridos. Estos resultaron ser don Máximo Cánovas del Castillo, un hermano político de éste, el señor Quiroga y un hermano suyo.

Se rumorea que el origen de la reyerta fué una demanda de divorcio.

Se venden

á precios económicos los cuatro libros de espejo en muy buen uso.—Razón en esta Redacción.

Mazos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfume. Frasco 0'50 pta.

En la Asociación de la Prensa

Nota oficiosa

Con motivo del suceso triste ocurrido anteanoche entre dos personas que parte del público y de la Prensa dijeron que eran periodistas, previa citación del digno presidente don Florentino de Elizacín, reunióse ayer la junta directiva, asistiendo los señores Salazar, López Rodrigo, Guirao, López Arias, Pacheco, García, Teruel, Botella y Pérez Chapuli. Abierta la sesión, por el señor Girao se solicitó analizar la conducta de los protagonistas del sangriento hecho, á cuya indicación unióse el señor presidente y los demás vocales.

Consultados los registros de socios, se vió que no figuran en ellos los señores Moscat y García, y por unanimidad, acuerda la Junta declararse incompetente para juzgar á los citados contendientes, cuyos actos en nada pueden afectar á la honorabilidad de los periodistas asociados, pues son ajenos á la casa de los que redactan los diversos diarios asociados de la capital.

Así pues, hecho triste y vulgarísimo el ocurrido, tendrá sanción en los Tribunales de Justicia.

Se tiñen

y reforman sombreros de todas clases. Precios económicos.—Santos Médicos 8. Razón Jover.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de Consulta: De 11 á 1 y 3 á 5 San Fernando Istra E. 1.º.

Liquidación

de calzado

A precios baratísimos, se vende la gran tienda de calzado. Incomparable y en gran cantidad para calzado. Plaza del Teatro. y. Anotación.

Horrible ciclón

Avilés.—Por espacio de una hora se ha visto esta ciudad á merced de un horrible ciclón, acompañado de una lluvia torrencial.

Infinidad de árboles fueron destrozados, volando bastantes tejas de las casas.

En los barrios extremos y especialmente en los establecimientos se registraron algunas inundaciones.

ACREDITADO TALLER de Persianas y Cañizos

— para Ciegos —

A PRECIOS MUY ECONÓMICOS

DE ANTONIO MOMPÓ

Cartera de Valencia, tras del tricrete nuevo. GANAJA.

Los reyes se divierten

Sevilla.—El rey ha salido para una finca próxima, donde se celebrará una cacería.

Acompañan á don Alfonso, los hermanos del dueño del coto y varios palatinos.

Doña Victoria ha paseado á pie por varias calles de la capital.

Entró en un establecimiento de abanicos é hizo algunas compras.

A las once y media regresó á Palacio.

Se venden

Naranjos y limoneros de plantel, Zaragoza, 2 bajo.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Linares, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger Sánchez.

Teatro Principal

Con la Opereta «a Generala» y el Estreno del «Bueno de Guzman debuta mañana Sábado 11 del actual la Compañía de Zarzuela de Leopolds Gil que ha de actuar durante la presente temporada de Carnaval.

El público alicantino ha recibido con muy buen agrado la noticia del debut de dicha compañía, pues nuestro público gusta de la zarzuela y más cuando se trata de una compañía tan completa como la que mañana debutará.

El abono ha respondido á los esfuerzos de la empresa y hasta hora lo integran las distinguidas familias de Bono, Alberola, Carolina Berger, Josefina Gadea, Vda. de Pillet, don Rafael Beltrán don Mariano Sánchez Auso, don Pascual Pérez Peños, Faez, Francisco Esplugues Conefero, Bonmati, Soto, don Pedro Rico, Ramallo, Martínez Peiret, Guardiola, don Andrés Bellido, Soriano, Caturla, Serna don Julio Sellés, Chapuli, Romau,

España, don Gerzalo Barceló, Muro, Mendeguche Olmos y otros.

También anuncia la Empresa á la mayor brevedad el estreno de la Opereta «Eva» (traducción en castellano) obra predilecta de este público la cual será puesta en escena con todo el aparato que requiere su interesante argumento y su magnífico decorado vestuario y Atrezo.

Dr. Buades (Oculista)

BILBAO 4. 1.º

Consulta de 10 á 1

Gratis á los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 á 10.

Accidente del trabajo

T bajando en el muelle el obrero Francisco Cantó Ramo, sufrió un golpe que le causó heridas contusas en los pulgares de los dedos medio y anular de la mano izquierda, las cuales le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Almorranas

Su curación segura, tanto si son externas como internas o sangrientas. Or el infalible

Glicúrea Reus

Precio del estuche con cánula, á pesetas 1.50. En las principales farmacias y droguerías.—Depositorio, Centro Farmacéutico, calle Bailén núm. 14

La trata de blancas

Esta mañana nos ha visitado en nuestra redacción el auxiliar de la Delegación del Patronato Real de la trata de blancas, en representación de la señora vicepresidente de dicha institución, manifestándonos, que las denuncias que dicha señora hace á la autoridad contra los que se dedican á este repugnante comercio son para que las autoridades esclarezca si son no ciertas, puesto que estas denuncias están basadas en las que los vecinos le hacen sobre hechos de esta índole.

Seescribe a máquina

Cartas, copias, traducciones, etc. etc. Se atquila la máquina con ó sin escribiente. Lecciones á domicilio y en su casa. San Vicente, 28, 1.º

Atropello

En la Casa de Socorro, ha sido curada de varias erosiones en el plé izquierdo, producidas por haber sido atropellado por un carro, Antonia Gadea Bischo.

Al cabo de un año

En la inspección de vigilancia ha comparecido Encarnación Galiana Verdú, manifestando que hace mas de un año le sustrajeron de su domicilio una cubierta de cama, sin mantón y una falda, valorado todo en unas 70 pesetas.

Por las pesquisas practicadas, ha resultado que dichas prendas se encuentran en el domicilio de Teresa Blasco Blasco, vecina de la calle de Bendicho, las cuales le fueron compradas á una tal Maria Sirvent.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

Cacheo

En la pasada noche ha sido cacheado en la calle de Pizarro, un individuo llamado Vicente Marit, al cual le fué ocupado un revolver sistema Smit.

Quincenarios

El señor gobernador ha tenido á bien imponer una multa de 75 pesetas á Vicente Madrigal Muñoz y Pascual Roig Pascual, por hacer actos reñidos con la moral. Estos han ingresado en el chalet de Benelúa donde pasarán quince días disfrutando las delicias del clima.

Denuncia

El vecino de esta capital Jo é Galvis ha sido denunciado por hacer aguas menores en la centrica plaza de la Constitución en la tarde de ayer.

NOTICIAS

AVISO.—Desde hace unos días, tenemos en nuestro poder, una peseta cincuenta céntimos, que nos entregaron dos personas caritativas, para el matrimonio pobre, enfermo y con hijos, que habita en el barrio de las Ruinas.

Cuando nos fué entregada dicha cantidad, lo hicimos público por medio de nuestro diario, para que los interesados se tomasen la molestia de pasar por nuestra Redacción á recoger la mencionada cantidad, pero como hasta hoy no lo han hecho, les rogamos nuevamente tengan la bondad de venir á recoger los seis reales que con destino á ellos, obran en nuestro poder.

SE NECESITAN buenos operarios ebanistas, torneros y pulimentadores de torno y plano. Razón, en la fábrica de D. Salvador Gosalbez, Avenida de Misonnave.

Con toda felicidad ha dado á luz tres robustos niños, Doña Enriqueta Capelo, hija del conocido comerciante D. Pedro Capelo y esposa del factor en Viena de los ferrocarriles de M. Z. A. don Antonio Sirvent, hermano de nuestro querido amigo el conocido tipógrafo don Miguel. Por tan fausto acontecimiento enviamos nuestra enhorabuena á los venturosos padres.

Cocina Económica

Comida para mañana día 14.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

PÉRDIDA.—Se ha perdido un alfiler de oro, desde el Teatro de Verano hasta la calle de Bai en.

Se gratificará á quien la entregue en el domicilio de don Cándido Cañamaque.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: don Francisco Benitz y don Rafael Ramos.

Practicante: D. Deogracias Ceva. Curaciones 18.

Esta mañana han visitado al señor gobernador civil los alcaldes de Ibi, Agost y Salinas.

Se encuentra en esta capital el jefe de vigilancia de Alcoy don Lorenzo Aguirre.

El señor gobernador civil ha oficiado á la Comisión provincial, interesándole la conveniencia de que desaparezcán los estercoleros que existen en las inmediaciones a la casa de Beneficencia.

En la inspección de vigilancia se halla depositada una pava encontrada en la vía pública.

Esta mañana ha sido conducida á la Casa de Socorro una mujer llamada

Dolores Esfi Garcia, á la cual se le ha apreciado la rotura de la pierna izquierda la cual le ha producido una fuerte hemorragia.

Después de curada, ha sido conducida en un coche á su domicilio, en la calle Nueva Beja.

Se encuentra en esta capital el primer teniente de la guardia civil don Fernando Chápu i Ausó.

Registro Civil

Nacimientos.—Segunda Nieto Fernández, Francisco Gomez Botella, y Guillermo Lázaro Muñoz.

Defunciones.—Vicenta Lloret Lloret, Vicente Jordá Calen, Josefa Aracil Ferrándiz, Rafael Pastor Casempere, Francisco Zaramón Reig y Gloria Palomares del Baño.

Matrimonios.—Ninguno.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferrería, Quincalla y Materia de Cocina, Antonio Izorra.—Méndez Núñez, 14, Alizante.

Convocatoria

Comandancia de Marina

Habiéndose dispuesto en Real Orden de 2 de actual (D. O. número 29 página 193), se hace una convocatoria en cada Apostadero para cubrir 92 plazas de fogones, se hace público, para que los que deseen ocupar alguna de estas plazas, se presenten á solicitarlo en esta Comandancia de Marina en el bien entendido concepto, de

vacación incómoda al mismo tiempo que no les mueven ni lisonjean las mayores satisfacciones.

»La fragancia de mil flores no es ad más que un instante; pero el dolor que causa una de sus espinas, dura mucho tiempo después de la picadura.

»Un mal en medio de las delicias, es para los ricos una espina entre las flores y por el contrario, un bien entre los males, es para los pobres una flor entre las espinas que ellos gozan con grande ansia y deleite.

»La naturaleza todo lo ha contrapesado en este mundo, y los efectos de una causa se aumentan en proporción de su contraste.

»¿Qué estado, habiendo de escoger, te parece preferible: el temer todos los males y no tener casi ningún bien para esperar ó el de no temer casi ningún mal y esperar todos los bienes?

Pues el primero es el de los ricos y el segundo el de los pobres.

»Torna, torna, Virginia, el país donde has nacido: abandona tus palacios, tu fausto y tu grandeza; vuelve á estas breñas á la sombra de estas florestas y de nuestros cocoteros; deja esos trajes de señora, y vuelve á estas cebañas engalanada con tu vestido de algón, tu pañuelo encarnado alrededor de la cabeza, y tus flores cogidas por mi mano: en estas praderas.»

Después de estas exclamaciones, quedó como enajenado y en una especie de abatimiento se ánimo que á mi mismo me hizo estremecer; y saliendo de él repentinamente como quien despierta de un sueño inquieto y turbulento, se encarró á mi y me preguntó con aire de sorpresa:

»¿Qué necesidad hay de ser rico para casarse? ¿No bastaba que hubiera unión de voluntades, conformidad de genios y disposición en el hombre para ganar de comer con el trabajo de sus manos? ¿En qué se ocupan los ricos?»

